
公共行政暨政策學系 
碩專班考取及入學心得分享  

徐 OO(113 學年度入學) 
 

一、 當初報考北大碩專班的原因 

工作也超過 15 年，自認自身專業已經足以應對多變的工作情境，而對於目前

任職機關也有一些不一樣想法，想要學一些和政策以及組織相關的專業，用不

同視角來理解整個公務體系的運作；另一方面也是因為有同學也在北大就讀專

班，認為是真的可以學到滿滿專業知識的學校，非常建議我來報考。 

 

二、資料審查、面試的準備方法 

書面資料： 

1. 從自己的工作環境發想，觀察到自己有興趣的議題，找到問題後尋找相關

理論，再串起理論與現有問題，研究方法和研究設計等章節的細節建議買

書來看，撰寫格式今年有新的，請到系的網頁下載；文獻的話，找得到期

刊是最好，如果沒有，稍微瀏覽一下該領域經典的文獻，以及與你的研究

相關性最高的幾篇論文就可以了。 

2. 相信大家都會使用 AI，但要注意的是，Chat GPT 可以協助你發想問題，

藉由問題找到相關理論，但那只是大方向，真正專業的理論還是要看文獻

來補足。AI 不一定是對的。 

 

面試： 

1. 搜尋國家的重要政策（少子化、能源、雙語教育之類的），且自己也有興趣

的議題，大概了解一下過去發生什麼問題，目前用什麼方法來解決，以及

預期未來會有什麼樣的發展，最重要的是自己的看法，而不是網路上的資

料照單全收。 

2. 對於自己的研究計畫要有全盤的瞭解，尤其是研究設計研究方法，建議也

是要買書來看。 

 

三、入學以來的心得 

1. 我覺得師資真的很優，教授們都是公行領域的專家，而且老師也都很願意

協助工作課業 2 頭燒的在職學生，畢竟在職專班的學生時間真的很有限，

而老師們也都很體恤，會儘量讓同學在課業壓力和工作之間取得一個平

衡，算是非常友善的團隊。 



2. 從第一學期開始，各個課程的老師都會透過課堂，在論文題目發想及準備

工作方面給予同學很多協助，不是那種放生型的教學模式，老師在教學是

非常有熱忱且專業的。 

 

四、其他我覺得對於入學有幫助的內容： 

我會強力推薦參加學分班：可以修滿就修滿，學分可以折抵，學分班修課壓力

沒這麼大，比較可以快樂學習，入學之後不用修太多科，壓力比較小一點，而

且老師們都很 nice，學分班也有助於未來論文題目的發想，有點像是碩士先修

班。 

 


